

## PRI y aliados tumban reunión de militares con diputados para hablar de agresiones a normalistas desaparecidos.

Por: Cecilia Balderas. 4/02/2016

(04 de febrero, 2016. Revolución TRESPUNTOCERO).- Diputados federales de Morena, PRD y Movimiento Ciudadano, denunciaron que sus homólogos Arturo Álvarez Angli, del PVEM y Víctor Manuel Silva Tejeda, del PRI, maniobraron para echar abajo la reunión que la Comisión Especial de Seguimiento al Caso Ayotzinapa había logrado concretar con elementos del Ejército mexicano que tuvieron conocimiento, de primera mano, del ataque a los estudiantes normalistas en Iguala, en septiembre de 2014 y no hicieron nada para ayudarlos.

Cristina Gaytán narró que los integrantes de la comisión fueron citados a una reunión de trabajo –que se realizó este miércoles- en la que se discutiría el formato, fecha y condiciones en que se llevaría a cabo la entrevista con los militares; sin embargo, tras la propuesta de que a la misma asistieran los integrantes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), el diputado del Verde propuso someter a votación la “pertinencia” de que la entrevista se lleve a cabo.

La solicitud de Álvarez Angli -”quien rara vez asiste a las reuniones de la comisión”, comentó Gaytán- sorprendió a los legisladores, tomando en cuenta que desde mediados de diciembre pasado, como lo informó **Revolución TRESPUNTOCERO**, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aceptó que los uniformados dialogaran con los diputados federales y ninguno de ellos había realizado ningún comentario.

El planteamiento del diputado del partido del tucán no había tenido eco al interior de la comisión hasta que a ella se sumó Silva Tejeda.

La presidenta del órgano legislativo, la panista Guadalupe Murguía Gutiérrez puso a consideración de la asamblea la realización de la reunión que fue solicitada formalmente por la diputada de Morena, Araceli Damián, y que llevaba meses de estar siendo gestionada, sobre todo por la reticencia del titular de la Sedena, el General Salvador Cienfuegos, que en distintas ocasiones señaló que de ninguna

manera permitiría que los uniformados declararan ante el GIEI.

Con votos del PRI, PVEM, Nueva Alianza y del Partido Encuentro Social (PES), la comisión decidió echar por tierra los acercamientos logrados, a regaña dientes, con la Sedena.

Gaytán Hernández acusó a los diputados oficialistas de sabotear los trabajos de la comisión en tanto que Damián González calificó de “lamentable” que se haya violado el procedimiento legislativo al poner a votación un tema que ni siquiera estaba inscrito en el orden del día de la reunión.

### **El reventador...**

La diputada de Morena sostuvo que luego de los cuestionamientos sobre la reticencia del Ejército por negar que sus elementos fueran entrevistados, el mismo Cienfuegos ofreció a los legisladores entrevistar a los elementos involucrados en el caso Iguala, en particular quienes se trasladaron al hospital donde se resguardaron algunos estudiantes que ya habían sido agredidos, los que hicieron los rondines por la comunidad, los militares de inteligencia y los que permanecieron en el C4 mientras se desarrollaba el ataque.

“Es lamentable la postura del PRI y del Verde porque, finalmente, la comisión había estado trabajando y avanzando en una serie de evidencias que mostraba posibles nuevas líneas de investigación, trabajos en torno a la posible omisión en el actuar de diversos funcionarios, del Ejército y de la policía en general”, argumentó Damián.

Víctor Manuel Sánchez Orozco, de MC y también integrante de la Comisión Especial, afirmó que los trabajos impulsados desde el órgano legislativo han tenido repercusiones, tanto que se ha develado, por ejemplo, que existen contradicciones entre altos mandos del gobierno federal que han insistido en que el exgobernador de Guerrero, el perredista, Ángel Aguirre Rivero, no solicitó el apoyo del Ejército cuando supo de las agresiones a los estudiantes y en la entrevista que ellos sostuvieron con el también expriista, declaró que sí lo hizo, lo que además, evidencia que la autoridad castrense supo de la agresión desde el primer momento sin que actuara.

“La entrevista que se ha pedido en reiteradas veces y que seguiremos pidiendo, es importante para dilucidar la responsabilidad que tuvieron los integrantes del Ejército al no haber actuado en defensa de los bienes jurídicos de los estudiantes como su

vida y su libertad”, sostuvo Sánchez.

El legislador por el estado de Jalisco denunció que además de bloquear las entrevistas, a los integrantes de la comisión se les ha tratado de imponer condiciones para la realización de las mismas como acotar las participaciones a cinco minutos o la imposibilidad, por tiempo, de interrogar a sus interlocutores a profundidad y señaló que los legisladores del PRI y Verde “son quienes están buscando coaptar el trabajo de la comisión”.

La diputada de PRD criticó que los diputados oficialistas hayan aprovechado que la reunión se efectuaba a puerta cerrada –curiosamente a petición del Verde y del PRI, bajo el argumento de que se trataba de una sesión de trabajo y no plenaria- para obstruir el trabajo de la Comisión Especial sin que los medios de comunicación o la sociedad en general, fueran testigos de su actuar.

Gaytán adelantó que los diputados de oposición exigirán se reponga el procedimiento en la siguiente reunión ordinaria de la comisión y se retome la agenda pactada con anterioridad, aunque reconoció que por número, es probable que los legisladores afines al gobierno de Peña desechen la petición.

Además, sostuvo que Álvarez no acude regularmente a las reuniones del grupo “salvo cuando hay que reventar algo, algún acuerdo o hacer algún trabajo sucio. Esa es su función... políticamente queda clara la estrategia para que no haya verdadera justicia; seguramente estamos tocando fibras, temas y ámbitos sensibles”.

Fuente: <http://revoluciontrespuntocero.com/pri-y-aliados-tumban-reunion-de-militares-con-diputados-para-hablar-de-agresiones-a-normalistas-desaparecidos/>

Fotografía: revoluciontrespuntocero

### **Fecha de creación**

2016/02/06